

Jean-Claude MARTIN

PastGouverneur 2010-2011 Rotary Club de CHATEAUBRIANT DRFC 2013-2016

ROTARY INTERNATIONAL



DISTRICT 1510 - France - Zone 11 Loire-Atlantique - Maine et Loire - Sarthe Deux-Sèvres - Vendée

FONDATION



SEMINAIRE FONDATION - CHOLET - 15 NOVEMBRE 2014

A partir de 8 h 30 : Accueil des participants

9 H Accueil par le Gouverneur Jean-Claude TIRIMAGNI et Jean-Claude MARTIN

Remercient les **118** participants de leur présence ce qui montre bien l'intérêt des clubs pour notre fondation.

Accueillent G.HARDY RRFC coordinateur zone 11 et Fondation qui souhaite une matinée riche d'enseignement pour chacun.

G.HARDY

rappelle le but de la fondation est de « faire le bien dans le monde »

Pour ce faire : nécessité de donner à la Fondation et ensuite d'utiliser en retour les fonds pour des actions correspondant aux 6 grands axes du Rotary.

rappelle l'action espoir en tête qui est en progression.

présente les nouveaux circuits financiers avec les contributions, les fonds mondiaux, de district et leurs utilisations, la nécessité pour chaque club d'être certifié.

Rappelle le message de Paul Kenny, les efforts faits pou l'éradication de la polio et la contrepartie financière de la Fondation Bill Gates, soit 2 \$ pour1 \$ versé pour la polio

9 H 10 LA FONDATION - Jean-Claude MARTIN

Les détails de chaque paragraphe sont à disposition sur le Power Point présenté par Jean-Claude

- L'équipe de District
 - Le DRFC Jean-Claude MARTIN Past Gouverneur RC CHATEAUBRIANT
 - Un audit: Pierre LEUPE RC NIORT Bernard DURAND RC CHOLET-MAUGES Jean-Luc RAGUIN RC ANGERS CHANT DU MONDE
 - Un trésorier : Jean-Marc LANGLOIS RC ST NAZAIRE ATLANTIQUE
 - Responsables Certification: Michel DROUINEAU RC CHATEAUBRIANT Robert MICHAUD RC SAVENAY
 - Responsable SUBVENTIONS DISTRICT : Jocelyne BEUCHER RC LE MANS SCARRON
 - RESPONSABLE SUBVENTIONS MONDIALES : Jacques CROLLE RC NANTES SUR LOIRE

La commission d'attribution

Notre Fondation : Faire le bien dans le monde

7 membres de la Commission

Jean-Claude MARTIN DRFC

Jocelyne BEUCHER Subventions de District

Jacques CROLLE Subventions Mondiales

Gildas FRESNEAU Bourses et EPP (VTT)

Michel DROUISNEAU Responsable Certification

Jean-Marc LANGLOIS Trésorier Fondation

Pierre LEUPE **Commission Audit**

Sont Invités :

Xavier PACAUD Gouverneur élu 2015-2016

Yves POLLET Gouverneur nommé 2016-2017.

nouveau système de subvention trouver de nouveaux partenaires

développer un sentiment de fierté envers notre Fondation, se l'approprier et contribuer à son financement pour plus d'efficacité et un plus grand impact

7 Présidents de Clubs

44 EST- NANTES DOBREE

44 OUEST- GUERANDE

85- LA ROCHE SUR YON

49 NORD- SEGRE

72-LE MANS

79- **MELLE**

49 SUD- SAUMUR

(1 par zone d'adjoints tirés au sort le 6 sept 2014)

Les Dons et les PHF

J.Marc Langlois présente les comptes et demande impérativement que les imputations soient faites par RIB au compte fondation avant le 14 juin

Les objectifs 2014-2015 pour la FONDATION et POLIOPLUS

Au fond annuel share: 100 \$ par membre

A polio plus: 30 \$ par membre

Situation des versements par Jean-Marc LANGLOIS.

44582 € à la fondation, 78388 € à polio plus

9 H 35 LES REALISATIONS DE LA FONDATION

Pour 2014-2015, seulement 8 dossiers ont été reçus

1- Les subventions de District : Jocelyne BEUCHER

A reçu 16 dossiers, dont 15 retenus et 11 sélectionnés (de 1420 € à 2820 €) par la commission

2- Les Subventions Mondiales : Jacques CROLLE

Avec un budget minimum de 30 000 \$: pas de dossier

3- VTT et BOURSES: Gildas FRESNEAU

Dans le cadre des subventions mondiales

Une équipe pluridisciplinaire peut venir se former dans les 6 axes stratégiques Des bourses peuvent être attribuées sous les mêmes conditions

4- TEMOIGNAGES DES ACTIONS

L'AIPM de SABLE SUR SARTHE : Achat d'un véhicule aménagé pour IT72 Action réalisée avec une association en partenariat avec des acteurs locaux et un club Allemand ce qui a rendu plus visible le Rotary et la fondation en effet, la presse locale a bien redu compte de l'ensemble de l'opération ainsi qu'une présentation du minibus sur le marché de la ville

SUBVENTIONS DE DISTRICT : Isabelle LAMBERT RC SABLE Achat d'un tandem à 3 roues pour un foyer de vie « le temps de vivre » Cette action a permis de mobiliser l'ensemble des membres du club, de créer du lien social entre population, membres du foyer utilisateurs du tandem avec

réapprentissage de l'effort et le Rotary. Grosse communication avec la presse locale

Marie-Jo BAPT RC PARTHENAY

Une action éducative en offrant des tablettes pour apprendre mieux à des jeunes en cours d'alphabétisation. Cette action a permis de mobiliser et fidéliser les 6 derniers membres entrant et de nombreuses rencontres avec les enseignants les parents, le tout étant relayé par la presse locale, donc une meilleure visibilité des actions dynamiques du Rotary.

4- POLIO PLUS Volontaires pour la Vaccination par Didier FOSSE

Suite à une question concernant le virus Ebola, Didier indique que des actions sont en cours en Afrique

Polio: un vaste réseau de propagande en faveur de la vaccination est mis en place au Pakistan où une grosse pandémie existe. Une grosse communication est faite auprès de la population avec une très forte implication du 1° ministre qui affiche une forte volonté du gouvernement d'éradiquer la polio.

Par ailleurs une bonne nouvelle de la part des dirigeants du monde religieux musulman qui se positionnent positivement sur la nécessité des vaccinations.

5- ALUMNI par Bernard CHAIGNEAU

Depuis ce matin nous nous entretenons de NOTRE FONDATION, de ses objectifs et de ses réalisations.

Tous ces témoignages que nous venons de voir nous encouragent à faire encore faire davantage. Pour arriver à réaliser ces objectifs il faut « des bras» et ces bras ce sont les ROTARIENS.

Alors que le Rotary plafonne depuis des années autour de 1 200 000 membres (1.220.115 étant le dernier chiffre communiqué dans le Rotarien de novembre), il est confronté à un problème majeur en lien avec son effectif. Il risque tout simplement le déclin et la disparition au cours des prochaines années s'il ne parvient pas à recruter énergiquement.

Il nous faut donc RECRUTER et si possible recruter de jeunes Membres et surtout les **GARDER.** Cette nouvelle génération de Rotariens potentiels existe.

Ils sont prêts, mais ils ont besoin de nos encouragements et de notre soutien.

Sans nous, sans notre aide, ils ne viendront certainement pas vers nous.

Souvent ils recherchent des organisations qui peuvent leur apporter quelque chose, ils sont demandeurs.

Nous devons leur offrir des opportunités de servir en leur présentant ce qui constitue la spécificité du Rotary, à savoir : être un mouvement de professionnels et par là même de leur apparaître comme un réseau professionnel irremplaçable.

Nous devons les séduire en faisant valoir auprès d'eux la dimension humaine du Rotary mise en œuvre par la Fondation, dimension à laquelle ils sont plus sensibles que les générations précédentes.

L'action auprès des jeunes est d'un intérêt vital pour le Rotary, dans la mesure où ils constituent le vivier de talents et de compétences dans lequel se recruteront les Rotariens.

Qui compose ce vivier?

Il s'agit de tous les bénéficiaires des programmes du Rotary International, que sont notamment mais sans exclusive les : BOURSIERS, JEUNES TALENTS, INTERACTIENS, ROTARACTIENS, RYLACIENS, STUDENT EXCHANGES, autrement dit : « LES ALUMNI ».

Ce sont les premiers et les plus jeunes membres de la famille du Rotary.

Un bon moyen d'accroitre nos effectifs est donc de renouer contact avec ces Jeunes que nous connaissons déjà puisqu'ils ont été les bénéficiaires directs de nos efforts.

Quant à eux, connaissant notre Mouvement, nous n'aurons pas besoin de les convaincre pour peu qu'on les suive, les informe, les intéresse et que nos clubs soient attractifs. Une fois intégrés, ils constitueront une valeur ajoutée certaine pour nos Clubs.

Nombreux sont ceux ces Jeunes qui possèdent les qualités requises pour intégrer un Club :

INCITONS-LES à nous REJOINDRE.

Qu'en est-t-il aujourd'hui?

Que sont devenus ces bénéficiaires ?

Sont -ils Rotariens?

Une récente enquête fait ressortir :

- que 58 % des Clubs affirment ne pas recruter chez les Anciens Bénéficiaires alors que 80 % qui sont devenus Rotariens ont été relancés par leur Club.

Autre résultat de cette enquête, lui aussi sans appel :

- 3% seulement des Rotariens sont des Anciens Bénéficiaires du Rotary.

Quelles sont les raisons de cette désaffection?

DEUX principales:

La première :

- une fois de retour les Bénéficiaires oublient ce qu'ils doivent au ROTARY.

La seconde:

- les Clubs se désintéressent totalement du sort de leurs protégés et ne cherchent pas à les arrimer au ROTARY.

Nous pouvons le constater dans nos Clubs respectifs, nous ne tirons pas le plein potentiel de l'expérience acquise par ces JEUNES.

Aussi II ne faut pas que cette expérience s'arrête à la fin du programme qui a été le leur. Il nous incombe de les maintenir impliqués dans notre giron pour faciliter leur transition vers le ROTARY. Idéalistes, ils recherchent souvent des organisations qui peuvent leur apporter quelque chose. Le ROTARY, non seulement peut, mais le ROTARY se doit de faire ce quelque chose pour eux en leur offrant des opportunités et en leur donnant le sentiment d'être utile.

Faisons en sorte que nous n'entendions jamais un ancien bénéficiaire nous dire :

- « J'AURAIS ADORE REJOINDRE LE ROTARY, MAIS PERSONNE NE ME l'A JAMAIS DEMANDE. »
- « TOUT DEPEND DE NOUS »
- « ALLONS LES CHERCHER »
- « L'AVENIR DU ROTARY EST ENTRE NOS MAINS »

10 H 45 PAUSE

11 H 00 - Notre FONDATION

Georges HARDY – Coordinateur FONDATION de la Zone 11

Les exemples vivants présentés de façon parfaite montrent le dynamisme présent. Ils sont un bon éclairage pour tous. Souhaite que nous contribuions fortement à notre Fondation.

Un grand merci aux organisateurs

11 H 30 – ECHANGES AVEC LES PARTICIPANTS

12 H 15 - Conclusions par Jean-Claude MARTIN et Jean-Claude TIRIMAGNI

Les remerciements vont aux participants qui ont été très attentifs et participatifs ainsi qu'aux intervenants pour la qualité des présentations et leurs contenus

12 H **30** – Déjeuner

Le Responsable Fondation : Jean-Claude MARTIN Le secrétaire de séance : Robert MICHAUD